



2023-2024 年度

国際ロータリー会長 / ゴードン R. マッキナリー
2690地区ガバナー / 石倉 貞昭

会長 / 清原 正幸 副会長 / 來間 久
幹事 / 松浦 剛司 会計 / 小汀 泰之

■平田ロータリークラブ 事務局

〒691-0001 島根県出雲市平田町 2280-1 平田商工会議所 2F

TEL : 0853-63-3232 / FAX : 63-5365

URL : <http://hirata-rotary.jp/> Mail : office@hirata-rotary.jp

9:00 ~ 17:00 (土・日曜・祝日 休局)

世界に希望を生み出そう

■例会プログラム

例会日	卓話者	演題
10月19日	会員 飯塚大幸	ロンドンの仏教協会と禅センター
10月27日 (金)	5RC 合同例会 18:30~	出雲口イヤルホテル
11月2日	休会	
11月9日	議長 清原正幸	年次総会
11月16日	出雲税務署 署長	

■出席報告

会員数	出席者数	欠席者数	出席率
38	27	11(3)	77.14

■欠席者

石原 / 神田 / 釜屋 / 持田 / 大谷厚 / 園 / 園山 / 杉原
(黒田 / 牧野 / 高砂)

■来訪者

10/12 浅津・竹内・金山・石田(出雲南) 松井(出雲)

■メイクアップ なし

■次回例会受付当番

(11月9日) 園 敬司 / 原 伸雄 / 原 孝士
(11月16日) 安食 賢 / 堀江卓男 / 飯塚大幸

■近隣クラブ例会情報(メイクアップを考えましょう)

月	出雲中央 10/23 11/20・27 12/18 11/13・12/25(-)	松江南 10/23 11/20
火	出雲 10/24 12/12 10/31・11/21・12/26(-)	松江しんじ湖 10/24・31 11/21
水	大社 10/25・27 11/8・15 10/18(-) 11/22・29(-)	松江 10/25・11/22・29(-)
木	(-) ; ビジター受付なし	松江東 11/2(-)
金	出雲南 10/27	

■会長挨拶

10月3日の創立50周年記念事業にはたくさんの皆様にご出席いただきありがとうございました。「ふるさとを未来へつなぐプロジェクト」~地域のこどもたちと共に海洋問題をまなぶ~を開催しました。日本財団 海と日本より落語家の鈴ヶ舎馬るこ(れいけいしゃまるこ)さんと環境科学者の井手迫義和先生にお越しいただき、小学生に講演いただきました。非常に楽しく、そして大変ためになる授業でありました。

また、ロータリーメンバーも一緒に海岸清掃も行いました。ロータリーの公共性においても、TSK 夕方のイトにて放映、山陰中央新報、島根日日新聞の記事掲載、わかとこ TV にて数回にわたる放映とかなりイメージ UP 向上につながったと思います。特に準備に関わっていただきました、土江副実行委員長、三好記念事業部会長、お世話になりました。本年はまだまだ事業があります。今後ともよろしく願っています。

10月24日は世界ポリアデーです。全国各地のロータリアンがポリア根絶むけで啓発活動を行います。5クラブ会長幹事会において、本年度も昨年、一昨

年同様、第4グループ共同事業をおこなう予定です。ゆめタウン出雲において、ポリアに関するパネルの展示、および募金活動をローターアクトクラブにも参加いただき共同で行います。ここでの参加は会長幹事で参加してまいります。会員の皆様はぜひ募金をしに来て下さい。詳細はおつご連絡いたします。22日は松江で地区大会が開催されます。たくさんの登録をいただきありがとうございます。

来週は4年ぶりに5クラブ合同例会がホスト出雲南クラブにて行われます。出雲南クラブは平田クラブのスポンサークラブであります。当日はたくさんの参加をいただき、来年の記念式典のPRをしたいと思っておりますので多数の参加お待ちしております。

今年の十五夜は9月29日でした。「中秋の名月」とも言います。1年で最も美しいと言われてます。鑑賞しながら、収穫などに感謝する行事です。そして、十三夜は「後の月」と呼ばれ、十五夜の約1か月後に巡ってきます。今年10月27日です。十五夜は中国から伝わる風習ですが、十三夜は日本固有の風習です。十五夜だけを愛でるのは「片見月」と呼ばれ縁起がよくないため、十五夜に月見をした時は十三夜にも必ずお月見をするものとされています。昔の人は完全な姿の満月だけでなく、満月が少しだけ欠けた十三夜の月に趣を感じていたようです。

日本人には、不完全なものに美しさを見いだす美意識があります。そうした価値を見だし、良しとする「侘」「寂」の心は素晴らしいと思います。十五夜を鑑賞された方はぜひ十三夜も鑑賞していただき趣を感じて頂きたい秋の夜長を楽しんでください。

■幹事報告

- ロータリーレート変更 10/1より1ドル149円(現行146円)
- 例会変更
 - 大社 RC 11/8(水) 18:30~ 台北市海洋ロータリークラブ訪問例会
会場: アンジェグレースガーデン
 - 11/15(水) 12:30~ 職場訪問例会
会場: 湖畔の温泉宿くにびき
ビジター受付 11:30~12:30 事務局
 - 出雲南 RC 10/27(金) 18:30~ 5クラブ合同例会
ビジター受付 11:30~12:30 事務局
- 休会
 - 大社 RC 11/22・29(水) 定款による ビジター受付 なし
- 地区大会について
出席の方はご案内の通り10/22(日) 温泉ゆらり 第2駐車場 9時集合出発、上着ネクタイ着用をお願い致します。
- 5クラブ合同例会出席の皆さま(10/27(金) 18:30~出雲口イヤルホテル)
集合場所 いずれも縁結び温泉ゆらり 第2駐車場
集合出発 17:30
服装 上着ネクタイ着用
自家用車でお越しの場合は、温泉ゆらり第2駐車場の西側 JA 付近船川よりスペースに駐車ください。その付近でバスも待機しています。なお当日バスをご利用にならない方は事務局までお知らせください。
- 出雲全日本大学選抜駅伝競走組織委員会 会長 出雲市長 飯塚俊

之様より大会支援へのお礼状を頂きました。

10/9までに次年度役員・理事の立候補、推薦がございましたので現理事をもって指名委員と致します。

《來間 久会員 お孫様誕生のお祝いをさしあげました》

■ ■ ■ 委員会報告 ■ ■ ■

出席親睦委員会：

10月の会員誕生・伴侶誕生
結婚記念祝い



50周年実行委員会：10/3 記念事業日昼食について

当日のお昼をブルーシーフードにしました。一本釣りで釣れたイサキ、レンコ鯛、イトヨ鯛をちらし寿司にして、講師の先生方にも食べて頂きました。プラスチック問題を専門にしておられる講師の先生なので、三好部会長、堀江会員と相談して紙の容器で出しました。皆様お気づき頂けたでしょうか？食材だけでなく、器やお茶のペットボトル等、海洋問題につながる材料はたくさんある事に、気づきから得たことは私たちが学びになりました。

■ ■ ■ スマイル ■ ■ ■

清原 (10/3の創立50周年記念事業では大変お世話になりました。明後日には松江にて地区大会があります。多数の登録ありがとうございます。)

松浦 (先日の創立50周年記念事業では、大変お世話になりました。本日の例会行事では飯塚会員のスピーチ楽しみにしています。)

恒松 (ミュージカル「あいと地球と競売人」が満席感動で終わりました。結婚記念日が58年目を迎えました。)

高砂 (恒松会員には日曜日に大変お世話になりました。福田会員にはお世話になりました。)

小汀 (10/8 美談神社 10/15 国富、縣神社の例大祭がどちらも天候に恵まれ4年ぶりに賑々しく行われました。やはり通常の状態が一番です。コロナはNO サンキューです。また本日の飯塚会員の speech 楽しみです。)

飯塚大 (10/3 50周年記念事業海岸清掃、落語プロジェクトありがとうございます。)

田中 (先般の50周年記念事お疲れ様でした。ロータリーらしいすばらしい事業でした。本日の飯塚会員のスピーチ楽しみです。)

土江 (10/3 50周年記念事業では朝早くから皆様方には大変お世話になりました。北浜、平田の両校長先生に大変感謝されました。ありがとうございます。)

三好 (先日の50周年記念事 海の落語プロジェクトでは皆さまのご協力の元無事開催する事ができました。ご協力ありがとうございました。)

佐々木 (10月22日日曜日はコロナワクチン集団接種の公務担当となったため地区大会は残念ながら欠席です。申し訳ありません。)

來間 (この度、私の息子大空の結婚並びに初まご女の子の誕生のお祝いをいただきありがとうございます。七夜の日に岡山に行ってきた。まごの名前は心楽(みらく)です。)

原伸 (飯塚大幸会員本日は会員スピーチ宜しくお願い致します。)

神田 (飯塚会員のスピーチ楽しみにしておりましたが本日出張と重なり拝聴叶わず残念です。)

■ ■ ■ 例会プログラム ■ ■ ■

イギリスの仏教協会サマースクール報告
スピーチ 飯塚 大幸 会員

一般的に日本では、仏教は東洋のものという認識があり、西洋人に仏教がわかるのかという意識の人は多いです。しかし、多くの欧米社会とりわけ大都市には、いくつもの禅センターや仏教を学び修行するグループがあります。

私の関わるロンドン仏教協会は 1924 年に、著名な弁護士であり、後に高等裁判所判事となった、故クリスマス・ハンフリーズによって設立され、初期には英語での仏教書の出版に重点が置かれ、現在は、日本の臨済禅、タイ仏教、チベット仏教の系統を中心に、社会人向けの仏教大学のような活動をしています。日本の仏教系大学と比較すると特定の宗派に偏っておらず、仏教を深く学び、実際に修行もできる包括的な仏教の伝道機関としてたいいん優れています。



同じロンドンには「正法庵 禅センター」があります。私が 30 年前に 1 年間滞在した修行道場です。故クリスマス・ハンフリーズの自宅がのちの法人化されてセンターとなり、日本の大徳寺で 12 年間修行したオーストリア人のシュレーゲル(のちに出家して妙鏡尼と号す)によって発展しました。この禅グループには、出家者が 3 名、多くの在家修行者がいます。

私は 20 代後半から、盛永宗興という大徳寺で修行した師匠の随行でたびたび訪英する機会がありました。今回は 12 年ぶり、ロンドンの西約 150km に位置するコッツウォルズ地方のサイレンセスターにある王立農業大学で開催されているロンドン仏教協会のサマースクールに出席しました。夏季休暇中のキャンパスと学生寮を利用します。国内はもとより大陸から約 60 人ほどが参加です。

イギリス人仏教者の基礎仏教学、白隠禅師の墨跡の意味と魅力、サンスクリット語とパーリ語の専門家による基礎的な仏教語の意味、タイ仏教の僧侶の法話、スリランカの僧侶の法話、チベット仏教者の菩提心の話、古くからの禅メンバーによる体験と信仰の話など、母校の仏教学部くらいの充実した満足の行くひと時でした。毎朝、三帰依文と法句経の一節を唱和し、坐禅は毎日 2 時間 30 分、臨済宗の伝統に沿って行われました。スケジュール全体はゆったりとしており、参加者はともに語りながら、楽しく深く仏教に親しめる素晴らしい内容でした。在家で何十年も仏教を学び坐禅をする人たちは信仰心も深く、私は彼らの講話や会話を聞くにつけ感銘を受けました。



私は法話は 2 回(60 分×2)手元の PC 画面を読みながら聴衆の顔をチラ見ながらの英語トークでした。グーグル翻訳など利用し、ネイティブの仏教者に内容と英語のチェックを依頼して何とかこなすことができました。

来年はロンドン仏教協会設立 100 周年でまた来てほしい誘いをうけました。日本の仏教のような伝統や文化や儀式などはまったくありませんが、西洋社会に根付いて正しく王道を行くものと感じました。私はもって70歳長らなくてはという大きな刺激を受けました。

